



# こんな講座がありました！（公民館主催講座）

## 都祁散策 ナイトハイク

「虫送り」針ヶ別所地区で例年、六月十六日に行われている虫送りに参加させてもらいました。

田植えが終わり稲が成長してきた六月に村はずれまで松明の火で虫を送って行く行事です。

虫送りが始まるまでに、子守神社も見学し、いよいよ虫送り見学・体験です。長力寺でのお祈りに続いて、松明に灯明の火で点火します。

太鼓や鉦と一緒に村はずれまで虫を送ります。

参加者の皆さんも隊列の後ろから松明をもって参加させてもらいました。貴重な体験ができました。



松明に点火し出発する参加者

## プチ田舎暮らし

六月二八日、雨上がりの中でサツマイモ・枝豆の植え付けをしました。

参加者どうしが密にならないように工夫し区割りをし、番号をつけ作業をしました。

さらに、三グループにし、イモ班、枝豆班、除草班に分けての植え付け作業でした。

六月初めに植えた、南瓜・冬瓜ともに、すくすくと育っています。



## 自然体験

奈良県立野外活動センター（吐山）

で野草と野鳥の観察会をしました。

雨の合間をぬっての観察会になりましたが、野外活動センター職員との講師先生の博識と説明のうまさで、無事に終わることができました。

センター内では、今では、都祁でもあまり見られなくなったササユリが咲いていました。

また、ホウノキ、アケビ、ヤマナラシ、ツチアケビ、ヒツジグサ、ジュンサイなどの植物。

光らないホタル、アマガエル、モノサシトンボなどの動物、その他にも多く動植物の観察ができました。

きのこ類も見ることができました。

残念ながら鳥類は、雨のためか、ほとんど見ることはできませんでした。

二回目は、十一月二八日の予定です。

## プチ田舎暮らし

七月十九日に予定していた「プチ田舎暮らし ブルーベリー」の講座は、延期になりました。

梅雨の長雨でブルーベリーが落下、日照不足のためブルーベリーが着色できません。

八月三十日（日）に延期しました。



モノサシトンボ



ササユリ

## おやこでチャレンジ

第一回目は「陶芸教室」です。

講師には、都祁にお住いの陶芸家の稗田真理子先生をお迎えしました。

コロナ対策で、部屋の定員制限があり、午前と午後の二部制にして対応しました。

アドバイスし合いながら、親子で協力して作品を作る姿が随所で見られました。



## おやこでチャレンジ

第二回目は「星空教室」です。

梅雨が明けた八月一日、天候に恵まれ星空観察を行うことができました。

この日は、月、土星、木星などを観察することができました。木星のしま模様、土星の輪が見られました。

昨年も参加された方から「小一の娘が、昨年の月を見たことを覚えていました。今年のこと

もずっと記憶に残るといいなと思っています」という感想をいただきました。次回は、十一月の観察会です。



## 都祁山野草会

●編集後記

新型コロナウイルス対策をしながら6月より公民館を開館し2ヶ月が過ぎました。公民館の使用したり、事業を開催するに当たって様々な工夫をし、手探りで2ヶ月が過ぎました。さて、梅雨が明けると暑い暑い夏です。毎年、例年のない暑さ、猛暑、どこどこでは最高気温を記録しましたなどのニュースが届きます。

今年は、猛暑に追い打ちをかけるように、マスクの着用による体温に上昇で、熱中症になる可能性が高まっています。

コロナ対策に加えて熱中症対策も充分に行ってください。

8月号と同様に次号でも講座の様子をのせられますように。

